

## BULLETIN MENSUEL



Jean-Michel Etienne, Ph.D.



## COMMENT LES CHRÉTIENS DOIVENT-ILS UTILISER L'ARGENT AVEC SAGESSE: UNE PERSPECTIVE BIBLIOUE

L'argent, souvent décrit comme un outil nécessaire dans la vie, joue un rôle important dans la manière dont nous gérons nos besoins quotidiens, nos responsabilités et nos objectifs. Pour les chrétiens, l'utilisation de l'argent ne vise pas seulement à répondre à des besoins personnels, mais aussi à refléter la foi, l'intendance et la confiance dans la provision de Dieu. La Bible propose des principes intemporels qui guident les croyants dans l'utilisation judicieuse de l'argent. Cet article explore ces principes et fournit des conseils pratiques sur la façon dont les chrétiens peuvent gérer leurs finances d'une manière qui honore Dieu.

1. Reconnaître que Dieu est le pourvoyeur ultime

La première étape pour utiliser l'argent avec sagesse est de reconnaître que tout ce que nous avons vient de Dieu. Le Deutéronome 8.18 nous rappelle : « Mais souviens toi du Seigneur ton Dieu, car c'est lui qui te donne la capacité de produire des richesses. » Cette perspective nous fait passer de l'autosuffisance à une vision de la richesse centrée sur Dieu. Reconnaître que Dieu est la source de notre approvisionnement nous conduit à un cœur reconnaissant et à un désir d'utiliser les ressources d'une manière qui lui plaît.

2. Pratiquer une bonne gestion

L'intendance biblique est la gestion prudente et responsable des

ressources que Dieu nous a confiées. Dans la parabole des talents (Matthieu 25:14-30), Jésus enseigne l'importance d'utiliser ce qui nous a été donné avec sagesse et dans l'intérêt de Dieu. Les chrétiens sont appelés à être des intendants fidèles, en veillant à ce que leurs décisions financières soient conformes à la volonté de Dieu. Il s'agit notamment d'établir un budget, d'épargner, d'investir avec sagesse et d'éviter les dettes inutiles.

## 3. Être généreux et donner

La générosité est une caractéristique de la vie chrétienne. Proverbes 11:25 dit : « Celui qui est généreux prospérera ; celui qui rafraîchit les autres sera rafraîchi ». Les chrétiens sont appelés à donner avec joie et à se sacrifier, que ce soit en payant la dîme, en soutenant l'Église, en aidant ceux qui sont dans le besoin ou en contribuant à des causes qui font avancer le royaume de Dieu. Non seulement le don bénit les autres, mais il reflète aussi la générosité de Dieu et aide les croyants à se libérer de l'emprise du matérialisme.



4. Planifier, mais faire confiance à Dieu
Proverbes 21:5 conseille: « Les projets du diligent mènent
au profit, aussi sûrement que la précipitation mène à la
pauvreté ». Il est sage et responsable de planifier l'avenir,
y compris d'épargner pour les urgences et la retraite.
Cependant, les chrétiens doivent également se rappeler
que leur sécurité ultime ne réside pas dans leurs
économies ou leurs investissements, mais en Dieu. Faire
confiance à Dieu pour l'avenir signifie être prudent dans
la planification financière tout en étant ouvert à sa
direction, même si cela implique de faire un pas dans la

5. Éviter les dettes et vivre selon ses moyens
Romains 13:8 encourage les croyants à « ne laisser
subsister aucune dette, si ce n'est celle de s'aimer les uns
les autres ». Si l'endettement est parfois inévitable, les
chrétiens doivent s'efforcer de vivre selon leurs moyens et
d'éviter les emprunts inutiles. Cela implique d'établir un
budget, de vivre de manière frugale et de prendre des
décisions conscientes pour donner la priorité aux besoins
plutôt qu'aux désirs. Vivre sans dettes permet aux
chrétiens de faire l'expérience de la liberté financière et
de réduire le stress qui accompagne souvent les charges
financières.

6. Rechercher des conseils avisés
Proverbes 15:22 dit: « Les projets échouent faute de
conseil, mais avec beaucoup de conseillers, ils réussissent
». La recherche de conseils avisés, que ce soit auprès de
conseillers financiers, de mentors ou d'amis compétents,
peut apporter des informations précieuses et aider les
chrétiens à prendre des décisions financières en
connaissance de cause. Il est également bénéfique de
rechercher la sagesse de Dieu par la prière, en lui
demandant de guider les choix financiers d'une manière
qui s'aligne sur sa volonté.

7. Utiliser l'argent pour servir les autres et faire avancer le royaume de Dieu

En fin de compte, le but de la richesse est de servir les autres et de faire avancer le royaume de Dieu.
Les chrétiens sont encouragés à utiliser leurs finances pour accomplir la mission de Dieu sur terre. Il peut s'agir de soutenir des missionnaires, de financer des projets caritatifs ou simplement d'être une bénédiction pour ceux qui les entourent. En utilisant l'argent pour servir les autres, les chrétiens reflètent l'amour du Christ et contribuent à l'œuvre de l'Évangile.



"L'utilisation judicieuse de l'argent reflète la foi et la confiance du chrétien en Dieu. En reconnaissant Dieu comme le pourvoyeur ultime, en pratiquant une bonne gestion, en évitant l'amour de l'argent, en étant généreux, en planifiant, en évitant les dettes, en recherchant des conseils avisés et en utilisant les ressources pour servir les autres, les chrétiens peuvent gérer leurs finances d'une manière qui honore Dieu et s'aligne sur les principes bibliques. Ce faisant, ils connaissent non seulement la paix financière, mais contribuent également à l'avancement du royaume de Dieu sur terre."

E. G. White, Témoignages pour l'Église 6:452, 453. ( Traduit de la version anglaise)